
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）為鼓勵
小學生希望透過畫筆關心社會、發揮創意
及想像力，民建聯趁二十周年會慶舉辦
「香港的明天」小學生繪畫比賽，並於昨日
舉行頒獎禮，由候任行政長官梁振英夫人
梁唐青儀擔任頒獎嘉賓。梁太在致辭時表
示，社會都希望看見香港欣欣向榮不斷進
步，更「宣傳」一下梁振英的「齊心」口
號，籲社會「齊心就事成」群策群力，相
信圖畫上的美好明天，不但在畫中可見，
更可在現實成真。
是次比賽反應亦十分踴躍，收到逾850份

作品參賽，比賽更邀得著名水墨畫家阿虫
等任評審，得獎作品將一連兩天於尖沙咀
文化中心大堂舉行展覽。獲得冠、亞、季
軍的作品，主題均是環繞香港人「同舟共
濟」的精神，奪冠的黃同學，其作品就以
揭開窗簾迎向陽光，寓意香港明天成功。

彭長緯：小孩期望 民記動力
民建聯二十周年會慶籌委會主席彭長緯

在頒獎禮上指，小朋友們對香港明天的期
望，亦會成為民建聯繼續努力的動力，聯
盟將以更大的熱忱投入建設香港的事業，
與全體市民攜手，共建美好明天。近期較
少與傳媒見面的梁太就表示，近期多了出
席飯局，有空與不少朋友見面。

香港文匯報訊（記者鄭治祖）東
區區議會昨日舉行特別會議，討論
政府架構重組的問題。會上，東區
區議會副主席黃建彬表示，新開設
的副司長可提升政府職能，進而改
善民生，並相信土地規劃及發展方
面會有改善，故支持架構重組。

議員：重組無謂拗
議員郭偉強指，近期的政黨爭辯

無必要，冀各黨各派都要有廣泛的
政治視野，放下黨派成見，避免新
政府未上任就「綁手綁腳」，應先
支持重組方案讓新班子更好的發揮
政治理念。周潔冰則贊同新設的文
化局可更獨立的統籌文化事宜，故
認為由較獨立的人士擔任亦無不
可。
出席會議的候任特首辦主管羅

范椒芬在會上介紹政府架構的詳
情，重申架構重組將利新政府施
政、改善民生，而會議上的多位
區議員都期望架構重組除改善民
生外，新的問責班子可多聆聽社
區聲音。
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要給梁振英時間　
長實主席李嘉誠先生在集團記者會上，被問及梁振英

是否能夠維護香港的核心價值，李嘉誠先生說：「只要

政府能夠提供服務和好環境，忠於基本法，捍衛核心價

值，創造就業，令香港人增加機會，他（梁振英）做得

到的話，我和其他香港市民一樣，會支持。」

梁振英還未上任，現在有些對梁振英的負面評論是不

公道的。例如，梁振英撰文質疑議員以拉布阻礙政府改

組，對市民有什麼好處：「各個事務委員會紛紛召開會

議討論改組建議，是不是『拉布』的一種？」反對派就

攻擊梁振英未正式上任，即在政府改組一事上干預立法

會運作，損害香港的核心價值云云。

實際上，梁振英的文章是引用民意調查，顯示較多市

民不贊成用拉布阻礙架構重組，反對派卻指責梁振英撰

文是向立法會施壓。然而，梁振英撰文反映民意，議員

作為民意代表，本應認真聆聽和吸取民意。而且，從基

本法的設計來看，提出政府架構是行政長官的職權，立

法會對此並沒有否決權，不應阻止新政府架構的設置。

如果立法會為改組方案在7月1日之前通過增加阻遏和變

數，不給新政府及時落實梁振英政綱的機會，阻礙新政

府為市民提供服務和好環境，反而批評梁振英損害香港

的核心價值，這是否公平呢？李嘉誠先生指出，梁振英

還未上任，現在作出評論對梁是不公道，現在說梁沒有

捍衛核心價值也不公平，「要給他時間」。這是十分公

正的意見。

既維護百萬戶業主利益也照顧窮人居住問題
對於政府是否增加土地供應的問題，李嘉誠先生指

出，現時市場上一百萬戶擁有物業的港人，才是本港最

大的業主，若果他們的資產大減一半，相信其不滿會比

發展商更多。對於梁振英提出的政府架構重組建議中，

將房屋和土地供應政策整合在房屋、地政及規劃局，以

增加房屋供應。被問及是否支持這一建議，李嘉誠先生

表示，一定要有大量公屋，令最低層人士的居住問題得

以解決；至於重建居屋以及興建較細的單位，在合乎市

道的情形，他完全不反對。

李嘉誠先生的意見，既維護了一百萬戶擁有物業的港

人的利益，也照顧了最低層人士的居住問題，十分有遠

見。

殷鑒未遠，1998年亞洲金融風暴登臨香港，加上回歸

後推出大量公私房屋供應，特別是大量居屋供應，使香

港樓價從1998年至2003年沙士時跌去六成半，負資產最

高峰時逾10萬宗，一百萬戶擁有物業的港人利益嚴重受

損。那時香港社會對政府的不滿，的確比對發展商的不

滿更多。李嘉誠先生維護一百萬戶擁有物業的港人，這

的確有遠見。這一百萬戶擁有物業的港人，基本上組成

香港的中產階級。香港中產階級是介於社會高層與低層

之間的緩衝層，當它成為社會主體時，社會高層與低層

之間的衝突就會受到阻止，社會矛盾就會大大緩和，這

是社會穩定的政治原因。只有維持一個穩定和充滿自信

的中產階層，香港經濟才會暢旺，就業職位才可能大量

增加，市民收入才有希望上升，香港的安定、繁榮與和

諧才有保證。

同時，李嘉誠先生表示，一定要有大量公屋，令最低

層人士的居住問題得以解決。這顯示李嘉誠先生也關心

和幫助窮人。李嘉誠先生說：「我都同香港人一樣，

（希望）能有安定繁榮、有好的展望，（盼望新特首）

捍衛核心價值，令香港人感覺上開心。」他笑稱：「我

同你們一樣，當然我可能錢多 ，但錢多 唔係罪，講

真 。」李嘉誠先生錢多 不僅唔係罪，而且功德無

量。李嘉誠先生的第三個「兒子」李嘉誠基金會，主要

用作慈善工作，而臉書股權及新買入長和股權，均會捐

給基金。李嘉誠先生早在1981年已經成立了李嘉誠基金

會，他把其鉅大財富的一部分撥入基金會，做了大量慈

善公益事業，其中很大部分是關心和幫助窮人，這絕對

是功德無量的事。

香港房地產價格昂貴原因複雜

近年香港社會對「地產霸權」

怨氣甚重，年輕一代認為樓價過

高，置業困難，指發展商壟斷香港

樓市、零售、交通等範疇。李嘉誠先生

認為地產商被冤枉，沒有「地產霸權」，稱長實做投資

也曾經失利，並非穩賺。實際上，香港近年來最濫用和

最具誤導性的一個口號，非「地產霸權」莫屬。反對派

及其「憤青」兵團，常假借反「地產霸權」之名大搞暴

民政治，衝擊社會秩序，甚至禍延私人機構。

香港房地產價格昂貴，人所共知，但這不是地產商的

「原罪」，而是包括了許多複雜的原因。首先，政府一向

奉行高地價政策，以支撐低稅制，市民付出的高樓價及

高租金即是變相稅項；其次，回歸後特區政府仍然奉行

積極不干預政策，令地產業和金融業在產業結構中比例

過大。另一方面，樓價高昂是世界上所有金融中心都有

的現象，紐約曼哈頓區、英國倫敦、日本東京都是國際

金融中心，與香港一樣樓價都出名高昂。凡此種種說

明，香港房地產價格昂貴，是長期的政府政策的結構性

問題，而非地產商「原罪」。李嘉誠先生認為地產商被

冤枉，沒有「地產霸權」，乃是實事求是之言。

反「地產霸權」口號頗多含糊混沌之處，是一個渾水

摸魚、亂中取巧的民粹主義口號。這個口號往往針對性

地抹黑李嘉誠先生，是十分不公平的。正如李嘉誠先生

說，自己1940年來香港，愛香港，愛國家。他指出，儘

管和黃現時在香港賺的錢只佔集團全球業務的百分之十

六至十八，但集團在香港的投資不會少。 白手起家的

李嘉誠，成為「香港精神」的代表和典型。但反「地產

霸權」口號，卻是對港人核心價值的顛覆。該口號之所

以特別對青年人有誤導性，也因為這口號具有不勞而

獲、坐享其成的誘惑性。在香港買樓不但是為了滿足居

住需要，更是保存和累積財富的重要手段，一些青年人

打出反「地產霸權」口號，要求政府幫助他們置業，令

人慨嘆反「地產霸權」誤人子弟之深！

長實主席李嘉誠先生近日在集團記者會上，提出要給梁振英時

間、維護一百萬戶擁有物業的港人的利益，以及對「地產霸權」的

看法，這三點遠見啟人心智。如果立法會反對派議員不給新政府及

時落實梁振英政綱的機會，反而批評梁振英損害香港核心價值，這

是否公平呢？李嘉誠既維護百萬戶業主利益也照顧窮人居住問題 ，

而且他把其鉅大財富的很大一部分撥入基金會，做了大量慈善公益

事業，其中很大部分是關心和幫助窮人，這絕對是功德無量的事。

香港房地產價格昂貴，是長期的政府政策的結構性問題，而非地產

商「原罪」。李嘉誠先生認為地產商被冤枉，沒有「地產霸權」，乃

是實事求是之言。

李嘉誠先生三點遠見啟人心智
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楊志強
香港工商專聯會會長

資深時事評論員

■楊志強

白鴿刁難問責制
羅太願研「冷河期」

梁太頒獎不忘「齊心」建明天

鄧家彪郭偉強擬選勞工界

掌舵新猷 助後輩上市實習

循勞工界晉身立法會的工聯
會議員葉偉明及潘佩璆，在今
年立法會選舉中將不會再循該
界別出選，有指該兩個議席將
會由工聯會的離島區議員鄧家
彪，及東區區議員郭偉強「接
棒」。工聯會榮譽會長鄭耀棠表

示，他們仍在考慮人選，但同時大
讚兩位年輕區議員做事拚搏勤奮兼
「好打得」，又指由後生仔接任，有
助工聯會可持續發展。
工聯會向來有「不能連任」勞工

界議席的規定，因此該會8位由各
屬會提名的人選，早於去年已接受
會內政務委員會「特訓」，再由領
導層挑選「最後兩強」，競逐勞工
界議席。身兼工聯會政務委員會主

任的棠哥鄭耀棠，不肯正面回應工
聯會是否已決定由鄧家彪及郭偉強
接棒，一味以「考慮中」大賣關
子，但就對兩位專業社工讚不絕
口。

棠哥勁讚肯搏肯捱
他大讚二人都經歷過選舉洗禮，

在2007年首奪區議會席位後，去年
底再憑實績成功連任，又笑指二人
有工聯會立法會議員王國興的風
範，即出名肯搏肯捱，在地區盡力
為民服務，落實「參政為勞工」的
理念。
經棠哥大讚，相信明眼人都知兩

位生力軍「前途無限」。
■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
香港律師會新任會長葉禮德透
露，該會正與香港交易所商討，
為年輕律師提供為期約數個月實
習計劃，初步構思讓他們先在上
市科實習，每次約三四人參與。
律師會原副會長、美邦律師事

務所合夥人葉禮德早前當選律師
會新一屆會長，新任副會長為林
新強及熊運信，前會長何君堯、
王桂壎則繼續擔任理事。
葉禮德昨日在與傳媒聚會時談

及該會未來的工作大計，強調未
來會堅守維護社會公義的原則，
並談到行業發展的問題。

擬與港交所合作
他說，除了深圳前海發展為業

界帶來的發展機遇外，律師會亦
十分關注年輕律師的培訓問題，
尤其香港社會對具有上市知識的
律師的需求相當殷切，但「無經

驗就無人請，愈無人請就愈無經
驗」，故他們正與港交所商討推
出讓年輕律師參與的實習計劃。
他們又關注到法官薪酬問題。

葉禮德笑說，法官是唯一不希望
公開要求加薪的專業人士，但事
實是，他們的薪酬一直偏低：首
席法官每月薪酬目前為24萬元，
但問責局局長的薪酬就有30萬
元，前者薪酬比後者低20%，認
為無助吸引退休律師轉任法官，
認為當局必須考慮加薪。
另外，被問及有意見指，特區

政府應透過釋法，解決雙非孕婦
湧港的問題，葉禮德認為，雙非
涉及的問題相當複雜，是否需要
釋法要由特區政府小心考慮，且
必須有訴訟個案才較為合適。律
師會副會長熊運信則不同意有人
指政府透過拒向雙非嬰發出世紙
而引發訴訟，指這是違法的行
為，特區政府不會亦不應做。

香港文匯報訊（記者 鄭

治祖）有傳前大律師公會
主席袁國強將出任新一屆
律政司司長，香港律師會
新任會長葉禮德指，自己
所屬的律師行過去與袁國
強有多次合作，大家合作
十分愉快，又認為倘袁國
強成為律政司司長，希望
對方可以為律師業擴充發
展機會，並為業界提供更
多支援。
被問及袁國強倘出任律

政司司長，是否應辭去其
政協職務時，葉禮德則認

為，每個人士擔任每個職
位都要小心留意會否涉及
利益衝突，又認為袁國強
是一位資深大律師，相信
會有自己打算，應該讓對
方自己決定。
律師會前會長何君堯，

被指有意參加今年的立法
會選舉，葉禮德表示，自
己個人支持對方參選，指
對方做事有幹勁，曾任律
師會會長亦令他了解事務
律師的需要，又期望未來
的法律界議員可以為事務
律師做得更多及多發聲。
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「研究與政府總部架構重組有關的法例
修訂建議小組委員會」昨日再舉行

會議，討論優化問責制。民主黨主席何俊仁、
議員張文光先後質疑，目前問責制對問責官員
離任後再就業的規管薄弱，只有一年規管期，
且規管並無實質約束力，是「無牙老虎」，要求
政府參考對高級公務員的規例進行修改。

料離任規管可收緊
羅太在回應時表示，此次重組沒有觸及問責

制的根本，因此有關對問責官員的規管問題，
會在中期檢討時進行處理，但認為延長離任後
的管制期要平衡多方面考慮，相信可以在監管
和審批離任問責官員再就業上再嚴格一些，但
延長期限對外來的專業界人士不公平。
政制及內地事務局局長譚志源則指，當局會

盡快研究「防止處理潛在利益衝突獨立檢討委
員會」報告，若採納當中對政治委任官員規管
的新建議，他希望，可在換屆前修訂政治委任
官員守則，以便讓新班子的問責官員可以跟從
有關新守則，希望議員盡快通過重組建議。
同時，張文光「另闢戰線」，於會上稱特首目

前的薪酬已遠超過英、美、法等地的最高領導
人，如法國總理年薪本為約240萬港元，但其新
任總理仍然覺得高，決定自行減薪至每月約14
萬港元，較香港政治助理還低，故會要求新問
責班子提出減薪建議，並要求新任的問責官員
除申報資產外，亦應申報其負債情況，又稱有
關建議並非「刻意拉布」，而是條文十分複雜，
需要仔細討論。

林健鋒籲予梁發揮
有議員質疑，議會目前已過於集中討論架構

重組，而未有把精神放在處理當前急務上。經

濟動力議員林健鋒坦言，雖然公帑運用需要討
論，但新政府架構下每年需增撥的7,000萬元是
否需要討論這麼久；現時香港面對歐債危機，
經濟環境不容樂觀，希望大家花更多時間去討
論如何應對歐債危機對香港影響等經濟問題。
「大家應理性去討論架構重組，容許梁振英按穩
中求變的原則，穩定社會、經濟，再作出一些
改變」。
會上，各建制派議員攜手拉起橫額，表達他

們會堅守崗位，力抗反對派「拉布」的決心。
昨日，立法會已否決「人民力量」1,140項有關
議席填補制的修訂，尚餘75項未表決，立會秘
書處料最快今日可三讀。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民主黨

多位議員昨日於小組委員會上不斷要求

應在新班子上任前先檢討問責制，包括

要求延長現有問責官員的管制期，問責

官員需申報負債情況等。候任特首辦主

管羅范椒芬回應時指，新一屆政府會就

問責制進行中期檢討，處理有關聘請程

序和離職後規管等問題，但新班子的問

責官員屆時是否受新要求規管，因涉及

合約問題，需要到時再與他們進行討

論，又指願意研究要求問責官員申報負

債情況。
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(中)與林新

強(左)及熊

運信大談

律師會未

來動向。
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■建制派議

員在議事廳

內 組 成 標

語，表達會

堅守崗位，

力抗反對派

「拉布」的

決心。
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梁祖彝 攝

■梁唐青儀及蔣麗芸等擔任頒獎禮的主禮嘉賓。
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